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第 ２ １ ０ ０ 回   令和 ５年 ３月 １ ５ 日 （ 水 ） 

本 日 の 行 事    紙 芝 居 披 露 と 贈 呈 式 

2022－23年度      島崎秀樹直前会長  

本日のお客様 郡上図書館館長 片桐一男様 

幹事報告          松森正和幹事 

＊地区事務所より 2月会員増強状況報告書  

＊関 RC より ガバナー補佐最終訪問のお知

らせ 5月 17日（水） 

＊米山奨学会より ハイライト 276号 

＊例会変更 美濃、関、関中央、美濃加茂 RC
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第２０９９例会報告 

会長挨拶                            2022～23年度 小島正則会長 

皆さん今晩は。本日は原尾さん、卓話よろしくお願い致します。 

本日、新しくなった県庁で、当クラブ会員の野島議員の自民党代表質問がありましたので傍聴に行ってま

いりました。一番感動したのは10時から5つの質問をされ、それが12時ジャストに終わったことです。初

めて行って感動しました。 

ＷＢＣが始まり、大谷君が日本人として誇りに思う一人だと思いますが、唯一大谷翔平君と私が共通する

ところは男という事と誕生日が一緒だという事です。そのことだけ報告して会長の時間を終わりたいと思い

ます。ありがとうございました。 

 

外来卓話（平和と職業奉仕）                 地区職業奉仕委員長 原尾 勝様 

 皆さん今晩は。本日はお呼びいただきまして誠にありがとうございます。本

日は平和と職業奉仕というテーマで話をさせて頂きます。「千玄室大宗匠の平和

への思いとロータリー」という副題を付けております。これは 1 年前 3 月 25

日各務原航空自衛隊岐阜基地におきまして「みんな一緒、平和を」というテー

マでお話をいただきました。中々お話が出来ない方ですが、何とか実現するこ

とが出来ました。 

千玄室様は日本の国連親善大使、国際ロータリー元理事、裏千家代15代元家

元と同時に、元特攻隊員という肩書を持っております。ロータリー歴は昭和29

年 32歳の時に、京都南ロータリークラブのチャーターメンバーとして入会されます。その後、今日とロータ

リークラブに移籍され、国際ロータリーの理事をされます。幼少期は体が弱く馬術を習い、中学になると身

体を鍛え、中学生の時に全員徴兵検査を義務で受けました。大学の時に水上機をやってみようと応募すると

合格し、水上機やカッターの訓練をしました。土浦海軍航空隊に入隊し、士官になるための訓練をしました。

特攻隊に志願するも、一度も出させてもらえなかったそうです。 

旅箪笥と言って両親がお茶をたてる道具を持たせてくれ、戦士の皆さんにお茶をたてて飲んでもらっていま

した。朝から晩まで飛行機訓練で、今だから言えるがおんぼろ飛行機で訓練するのだとおっしゃっておられ

ました。自分で死ぬことでこの国が救われる、そういって飛び立っていった仲間が今の日本を見るとどう思

うか、それを考えると申し訳ない気持ちになり、靖国神社の慰霊祭には毎年参列しております。 
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このようなことにならないために、ロータリー夕奉仕の精神が大切だとおっしゃっておられます。超我の奉

仕です。「Service above Seif」自分を乗り越えた奉仕の精神が必要ですよ、とおっしゃっています。浦田前

ガバナーは「つねに超我の奉仕を胸に」を地区方針に掲げられました。「Service above Seif」を訳すと超我

の奉仕になりますが結構分かりにくいです。分かり易い言葉にすると「先ずは自分の事よりも、世のために

役立つことをしましょう」となります。サービスという言葉は日本語にはないので、世のために役立つとい

う意味になります。 

奉仕の理想には4つあると言われています。一つ目は超我の奉仕、二つ目が最もよく奉仕する者、最も多

く報いられる、3つ目は他者への思いやり、4つ目は人にしてもらいたいと思うことは何でも、あなたがたも

人にしなさい、これは聖書「マタイによる福音書7章12節の黄金律」をそのまま引用して、この４つをロー

タリーでは奉仕の理想としています。 

次に決議 23-34について話したいと思います。分かりにくい題名ですが、1923年に調停された第 34号と

して 23-34という題名がついています。この第一項に、「ロータリーは基本的には一つの人生哲学であり、そ

れは利己的な欲求と義務、及びこれに伴う他人の為に奉仕したい」という感情との間に常に存在する矛盾を

和らげようとするものである。この哲学は超我の奉仕の哲学でもあり、最もよく奉仕する者最も多く報いら

れるという実践倫理の原理に基づくものである」、これがロータリーだと表している文章です。これがなくな

るかもという事件が起こります。1970年頃から決議案23-34が現在の社会奉仕の理念やロータリーの方針と

合致しないという事で、規定審議会へ廃止案が調停されています。これこそロータリーと言われるものがな

くなってしまうのは大変だという事で、日本の歴代のRI理事が多大な努力を得て何とか継続してきた経緯が

ございます。結論から話しますと、2010年の規定審議会において周知な準備を行い、日本より上程された「決

議案 23-34第一項を奉仕の哲学の定義とする」との決議案がビチャイ・ラタクル元ＲＩ会長の応援演説を得

て絶対多数で採決されました。 

 奉仕の理想を実践する職業奉仕について話します。1911年にアーサー・フレデリック・シェルドンが語っ

た奉仕の概念と鋳物がございます。我々ロータリアン個人が「事業を行う時、それが社会の人々を幸せにす

ることであらねばならない」と語り、これが今、我々が「職業奉仕」と呼んでいる原点であります。これが

すごいのは、今聞けばそうだと思いますが、これは明治44年の話です。これが5年前に日露戦争が終わり、

3 年後に世界大戦が始まる時です。世界中が戦争一色の時代です。そんな時代にこんなことが言えるロータ

リアンがいたという事は驚きであります。他の団体とは違うロータリー独自のものであり、我々ロータリア

ンすべての心がまえであり、ロータリーの理念になってる、これが職業奉仕であります。他人の為に世話を

し、奉仕することで誰かの人生を豊かにする、それは自分の人生の最高の生き方である。ロータリーの理念

は世界の人々を平和にする。この気持ちがあれば戦争はまず起こらないだろうと思います。 

我々ロータリアンは例会に出席して親交を深め、職業奉仕を学び、自己を研鑽し謙虚を高める、これが日

本のロータリーの伝統的文化であります。我々ロータリアンは奉仕の理念を実践した人であります。四つの

テストを実践し、奉仕の理想・理念を実践した人であります。それが社会の世界の平和へつながる道であり

ます。これで私のお話を終わりたいと思います。ご清聴ありがとうございました。 

 

会員３分間スピーチ                                 若尾隆司君 

 今日は「出会う」という言葉について話したいと思います。白鳥支店に着任して間もなく２年になります。

来た時から気になっていたことですが、皆さん何気なく出会うという言葉を使われます。初めてでも10回会

っても使われます。僕は美濃加茂市出身ですが、2 回目以降は会うしか言いません。不思議だなと思います

が、皆さんが１回の出会いを大事にしているのだと解釈して、ここを転勤するときは自然に使えると良いな

と思っています。2年経ち、2回に1回は出会うを使えるようになり白鳥にはまってきていると思っています。   

出会いは大切で、ロータリーのゴルフコンペで小島さんにご配慮いただき、普段話せない社長さんと回ら

せていただきました。夜の食事会の時も隣に座らせていただき、直ぐに聞けない話をも聞かせていただき、

自分が積極的に出会いを求めていったので、出会えたのだと思いました。 

長女の岐阜の高校のPTA役員をしていますが、先週懇親会があり沢山のロータリアンに出会いました。中

には高橋ガバナーさんの息子さんが見えて、ロータリーに参加していなければ知らずにいましたので、出会



いは非常に大事かなと思います。 

蝉の寿命は3週間で、ウルトラマンは3分間、店長の寿命は 3年間と言われており、年末にはタイマーが光

り始めますので、それまでによりいい出会いをして、地域に役立てられるよう身を粉にして役立ちたいと思

いますので、引き続きよろしくお願いします。 

 

委員会報告 

・情報委員会 石徹白委員長    IDM開催について  

  

ニコＢＯＸ                            ニコＢＯＸ委員会 畑中知昭君 

小島正則君  地区職業奉仕委員長の原尾勝様、遠路ありがとうございます。卓話よろしくお願い致します。 

同文 大村太郎君、藤代昇君、美谷添生君、和田良一君、石徹白秀也君、原義明君、松森正和君、畑中知昭

君 佐藤備子君、山口里美君、旭美香君、和田智博君、杉山賢君、若尾隆司君 

寺田澄男君 地区職業奉仕委員長 原尾勝様、夜分遠方のところ卓話にお越しいただきありがとうございま

す。ご指導のほどお願いします。ＷＢＣいよいよ明日から始まります。楽しみです。優勝を目指して‼ 

寺田正実君 原尾様、外来卓話に遠路ありがとうございます。良きお話し聞けること、楽しみに致しており

ます。奥美濃にも花粉の季節がやってきました。大変ですね。 

美谷添里恵子君 日中は暖かくなりました。原尾地区職業奉仕委員長様、遠路ご苦労様です。本日はよろし

くお願いします。 

島崎秀樹君 雪もすっかり融け、タイヤの交換時期になりました。しっかり空気圧とネジを締めていこうと

思います。 

遠藤正史君 県議会の傍聴に行ってきました。現役のとき、一般質問で3日間、座り続けた頃を思い出しま

した。 

 

次回行事予定   

 ３月１７日 ＩＤＭ（ホスト：旭美香君）     ３月２６日 ＰＥＴＳ（名鉄グランドホテル） 

 ３月２２日 高鷲例会（外来卓話）        ３月２９日  休会 

 

出席報告                               出席委員会 若尾隆司君

 

 

 会員数 出席者数 欠席者数 補正者数 出席率 出席免除 

第 2098回 ３２名 ２０名 １０名 1名 67.74％ １名 

第 2099回 ３２名 ２１名 ９名 １名 70.97％ １名 


